

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCION		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCION		Núm. 45
	En Tortosa, al m. es.	1		Peseta	En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	
	Fuera, trimestre.	3		"		
	Extranjero, id.	7		"		
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales		Lunes 25 de Febrero de 1900			

Asuntos del día

Llegó Carnaval agitando los casca- belés de la locura, y no vió el gobier- no cumplido su deseo de cerrar las Cortés. Ayer suspendieron estas las sesiones; pero continuarán el próximo jueves. No es de esperar, sin embar- go, que se retarde el cierre del Parla- mento. Para ello están en muy buena disposición las minorías, y se cree que en estos breves días de vacacio- nes se llegará á un acuerdo completo para la aprobación de los prespues- tos; facilitada grandemente por la transigencia del gobierno.

Este se manifiesta dispuesto á acep- tar todo lo que propongan las oposi- ciones, siendo razonable. El debate sobre la renta de Tabacos y la Socie- dad Arrendataria, que en algunos mo- mentos tomó en boca del Sr. Maura tonos bastante ágríos, ha concluido con un acuerdo del gobierno y las mi- norías.

El interés de este debate estaba en las ganancias más ó menos excesivas que obtiene la Tabacalera, y como el ministro de Hacienda estaba dispuesto á que los recargos que ahora se im- ponen al precio del tabaco no vinie- sen á aumentar aquellas ganancias, el Sr. Silveira ha podido muy bien ad- mitir, en nombre del gobierno, la en- mienda presentada por el Sr. Gama- zo y firmada por los representantes de otras minorías.

Según ella, queda autorizado el mi- nistro de Hacienda para revisar el contrato con la Tabacalera y acomodar el canon que ésta paga á las nue- vas circunstancias, llegando, si es ne- cesario, á la rescisión del contrato.

En el debate de la ley de protección á las mujeres y á los niños, el señor Dato, acaba de obtener un verdadero triunfo. Había redactado el proyecto de ley en los términos que le habían parecido más propios para asegurar esa protección. Pero los informes de los fabricantes, principalmente de los catalanes, hicieron creer á la comi- sión del Congreso que el ministro ha- bía ido demasiado lejos, y modificó el proyecto con la buena intención de hacerlo.

El Sr. Azcárate primero, y el señor Moret después, han clamado contra estas modificaciones que desnaturalizan la plausible obra del Sr. Dato, y tanta impresión han hecho sus razona- mientos, que la comisión ha retirado su dictamen.

Llega de Manila una buena noticia. Han recobrado la libertad otros quinientos prisioneros españoles. Como no quedaban ya en poder de los taga- los más que unos mil según las noti- cias que trageron los repatriados lle- gados últimamente, se vá reduciendo mucho el número de nuestros desdi- chados compatriotas que de este mo- do tan cruel han sido víctimas del de- sastre colonial.

El día que no quede ningún prisionero español en el archipiélago magallánico, se verá libre nuestra patria de un gran dolor y una gran vergüenza.

El conflicto anglo-boer

Juicios.

Vamos á ver si conseguimos pun- tualizar algo las cosas.

Según los telegramas recibidos por la Prensa de Londres, entre el domi- ngo 18 y el martes 20 se desarrollaron los sucesos de que dan cuenta, que- dando (así lo dicen) completamente cercados los boers que manda el general Cronje por las tropas de lord Roberts. En la mañana del último de dichos días, ó sea el martes, las piezas de grueso calibre de los ingleses ca- ñoneaban con vigor las posiciones del general boer. Hasta aquí llega la in- formación del *Daily News* y de otros periódicos, que ayer tarde fué comu- nicada á Madrid, y publican anoche el *Heraldo* y *El Imparcial*, así como también la ha facilitado al resto de la Prensa la Agencia Fabra.

Pero ayer mismo, por la mañana, se publicó un telegrama, comunicado la noche antes por el *War Office*, de Londres, y recibido del general Roberts, fechado el día 21, esto es, el miércoles en Paardeberg, y en el que dice, como habrán podido ver nues- tros lectores, que habiendo practicado un reconocimiento y visto que se po- dían tomar por asalto las posiciones enemigas, decidió bombardearlas y llevar su acción contra los boers que acudían de refuerzo, á los que logró derrotar y coger 50 prisioneros.

En ese despacho no se habla de que se haya recibido ningún otro parte oficial ó al menos no lo ha hecho público el *War Office*.

Por todo lo cual, y dando su justo valor así á las optimistas informacio- nes del *Daily News* como á las exage- raciones, en opuesto sentido de los te-

legramas de Pretoria, se puede deducir que Cronje está situado en fuertes posiciones entre el rio Modder y el ca- mino de Bloenfontein; que las tropas de lord Roberts ocupan puntos estrat- égicos importantes que hacen muy difícil la situación de aquel y que, des- pués de haber tenido bastantes bajas unos y otros en los combates del do- mingo y lunes, ha decidido el general inglés no repetir el ataque á viva fuer- za prefiriendo cañonear al enemigo é impedir que éste reciba los refuerzos que se le mandan.

El punto capital, y que, sin embar- go, queda obscuro, es el de saber si los *burghers* de Cronje están ó no ma- terialmente copados, sin que puedan escapar. Lo más presumible es que, si los ingleses ocupan las vías de acceso a las posiciones de los boers, éstos no puedan moverse con toda su impe- dimienta; pero quizás á campo traviesa ó por trochas y atajos no les sea imposible en absoluto á gente tan ágil salvarse, aunque fuera en pequeños grupos. Solo que el general republica- no querrá defender el hasta último ex- tremo los cañones gruesos y todo el material y provisiones acumulados para el sitio de Kimberley, y que constituyen hoy esa enorme impedi- menta.—L.

La situación en Orange.—En el Norte del Cabo.—Dos rumores. Manifestaciones anti británicas.

Es imposible determinar de un mo- do preciso, ante los contradictorios in- formes que suministran los telegramas de la Prensa extranjera, la ver- dadera situación en que se hallan los ejércitos beligerantes en el Oeste.

Según las noticias de origen inglés, el general Cronje se encuentra com- pletamente cercado en Koodoesrand, y sus posiciones cañoneadas sin cesar por la artillería de lord Roberts, espe- rándose de un momento á otro su ren- dición.

En cambio, los informes de proce- dencia boer aseguran que las tropas republicanas han logrado abrirse paso en Modder River, con escaso número de bajas.

De todos modos, nada puede asegu- rarse en definitiva hasta que el *War Office*, de Londres, haga públicas más noticias ó los telegramas de origen boer, en extremo confusos, sean más explícitos.

En el Norte del Cabo las fuerzas inglesas rechazan gradualmente á los boers, ocupando á Moeifontein, en el camino de Colesberg.

El general Brabant avanza desde Dordrecht.

Según el *Times*, circula con insis- tencia el rumor de que el Gobierno orangista ha trasladado su residencia á Wynburg.

Desde Londres dicen á *Le Figaro* que se encuentra en aquella ciudad y va á partir en breve para el Sur de Africa el general Westmacott, mayor general del ejército de la India.

Irá, según el diario parisién, como colaborador del generalísimo Roberts, y es probable que suceda á éste en el mando.

Un telegrama de Nueva York da cuenta de una ruidosa manifestación hecha por la multitud ante el consu- lado británico en Chicago.

Al grito de «¡Vivan los boers!», «¡Abajo esa bandera!», los amotinados han hecho llover sobre el consu- lado una lluvia de piedras y de bolas de nieve.

El conserje del consulado tuvo que quitar la bandera inglesa.

La policía disolvió la multitud.

Entrada triunfal del Rey Alfonso V de Aragón en Nápoles.

26 de Febrero de 1743

Después de sangrienta guerra em- peñada entre Renato de Anjou y el monarca aragonés que se disputaban la posesión del trono de Nápoles, quedó vencido el primero.

Quiso Alfonso hacer su entrada triunfal en Nápoles con gran boato y magnificancia. En efecto, en un carro tirado por cuatro caballos blancos y acompañado por una numerosa y lu- josa corte de principes y barones, precedidos de grupos de doncellas, que entonaban cánticos de alabanza, y del pueblo que le aclamaba con entusias- mo, traspuso los muros y penetró en su recinto.

Se celebraron con gran pompa fiestas públicas.

El monarca aragonés logró con tal efectismo de su entrada impresionar á los napolitanos y asegurar así su reinado.

El Papa, no obstante ser parti- dario de Anjou, reconoció la sobera- nía de D. Alfonso sobre Nápoles.

También logró ésta, por su victoria, que la altiva república de Génova le reconociese igual soberanía y que de- clarara la resupremacia de la corona aragonesa y solicitara su alianza y protección por mediación de su em- bajador Bartolomé Faccio, cosa que Alfonso escuchó con agrado.

CRONICA

Al Diario

El sábado la emprende *El Diario* contra nuestro querido amigo el señor gobernador de la provincia por que, con arreglo á las leyes y como resolución á una denuncia, ha mandado al pueblo de Perelló una visita para que inspeccione aquella administración municipal y vea si son ciertos los hechos denunciados.

Y ese *Diario* es el que aplaudía el procesamiento injusto de 150 concejales y la suspensión de 13 Ayuntamientos del distrito de Roquetas, para que triunfara su jefe D. Vicente Lopez Puigcerver.

Puede continuar emborronando papel, que sus desplantes no han de hacer cambiar á D. Manuel Luengo de su línea trazada para descubrir las inmoralidades que se le denuncian.

¡Siempre el mismo!

El Estandarte Católico hace días que se las echa de gracioso. Vuelve otra vez á dar patentes de catolicismo; pero ahora rehuye el ocuparse de nuestro querido amigo D. Teodoro González, y se dirige á todos soltando la estupidez de «*si hubiesen aprendido bien el catecismo, no serían liberales.*»

No nos sorprenden sus desplantes. Se creían esos mogigatos autorizados para dar patentes de Religión, olvidando que solo han recibido esta misión de Dios los Pastores ó sean los obispos y los curas; pero como se conoce que solo asisten al templo los días que pueden hacer el hipócrita, tienen olvidado un deber que muy sabiamente explicó días pasados nuestro Prelado, haciendo resaltar de un modo claro, que los periódicos se irrogan facultades que sólo á los ministros católicos confió Dios.

Estas palabras de nuestro amantísimo Prelado, deben atenderlas con mayor motivo esos soberbios integristas para no extralimitarse, y como esta desautorización, al *Estandarte* le tiene frenético, suelta su bilis más abundantemente que de costumbre. ¡Infeliz!

Nosotros no tenemos pretensiones de literatos ni como él tenemos la soberbia de pasar por maestros en todo, por lo que nada tiene de particular que en las muchas cuartillas que á diario llenamos rápidamente y muchas á última hora, salga algún error de imprenta y si quiere falta de gramática.

Lo que sí sorprende es que *El Estandarte* que pasa semanas haciendo de tijeras, el día que escribe unas pocas cuartillas, teniendo el director catedrático y también á muchos de sus redactores, salga lleno de concordanzas vizcainas y de errores de imprenta que nos graban en la memoria la *fe de erratas* de un célebre folleto, donde dice *paella*, léase *sartén*.

Su sabiduría nos recuerda una anécdota de un ilustrado amigo nuestro que, en un caso parecido nos contó con mucha gracia:

«*Antes en Tortosa pegaves una patada y sortien aiguamolls; hara pegues una patada y surt un sabi,*» y de esta clase son los sabios del *Estandarte*.

Respecto á sus correligionarios y queridos amigos que han jurado en falso, ya publicaremos algún día sus declaraciones en cierto sumario, para que el país lo conozca y vea que si el *parche* no toca

Al cuartel

A comer

Mucho pan

apurán todos los medios para molestar al adversario; pero si este toca *fagina*, aunque sean ladrones, falsificadores ó asesinos, merecen su apoyo y son los más católicos, más ilustrados y más honrados de todo el orbe.

Pero como nosotros les conocemos y sabemos que el rancho es solo lo que les mueve, pueden continuar censurando cuanto de bueno hagan nuestros amigos, diciendo pestes de los mismos é inventando cuantas calumnias les plazca, seguros de que por mucho que hagan, no tocamos *fagina*, que no necesitamos como aquellas situaciones aliadas del hipócrita *Estandarte* que le tiraban piltrafas para que les hiciera coro y el país ignorase los robos y chanchullos de la Casa grande.

¡Qué es malo nuestro lenguaje! Antes de manifestarlo *El Estandarte* sabíamos su opinión. ¿Pero que lenguaje debe emplearse contra los calumniadores y difamadores y contra los que defienden todas las malas causas?

Contestación oportuna

De nuestro apreciable colega *La Provincia* tomamos el suelto siguiente que contesta oportuna y acertadamente á un periódico de ésta defensor de todas las malas causas:

«*Vamos con el maestro de las simplezas de que nos hablaba, pero antes de soltarle el chorro, digamos con el angel, «Dios te ilumine pedagogo».*

Si ese maestro *fulé*, al parecer, pudiera colocarse á nuestra altura sabría que, en lo referente al actual año económico, nada puede hacer el Ayuntamiento de Tortosa ni el Sr. Gobernador civil para el percibo de los haberes devengados por los señores Maestros de aquella localidad, por la razón sencilla de estar embargados todos los recargos sobre las contribuciones directas, recargos suficientes para cubrir todas las obligaciones de primera enseñanza, y sabría así mismo que el Ayuntamiento no puede intervenir en este asunto habiendo nombrado un depositario para hacerse cargo de aquellos fondos.

En lo que respecta á los atrasos, debemos insistir en que los señores maestros tienen el deber ineludible de rendir cuentas al Ayuntamiento, de cuyo requisito hace años se prescinde, pues el que paga ha de saber como lo hace, para no incurrir en responsabilidades, sorprendiéndonos mucho la resistencia de aquellos señores en presentar las liquidaciones que hace 20 años se les viene pidiendo.

Referente á lo de mucha fachada y poca escultura, es una libertad que nosotros sabríamos corregir si tuviéramos las atribuciones que tiene el señor Luengo, poniendo á raya á ese *pedagogo de double*.

Nada más.»

Digno de elogio

D. Diego de León ha tenido la galantería de regalar al Ayuntamiento un precioso fuste de una columna romana de granito para que aumente el número de joyas arqueológicas del Museo municipal, que, gracias al buen gusto y entusiasmo del Arquitecto del municipio D. Juan Abril, á la nobleza patriótica de nuestra Corporación municipal y á la generosidad de algunos dignos tortosinos, confiamos llegará á tener una importancia proporcionada á la gloria de Tortosa en los pasados siglos.

El capitán general de Cataluña

Mañana se espera en esta ciudad al capitán General Sr. Delgado Zuñeta con el fin de revistar esta plaza y su guarnición.

Le acompañan los generales Fontseré y Sanz y el Comandante de Estado Mayor Sr. Gil, el coronel de Almansa D. Emilio Cremata creyéndose que también vendrá con él D. Manuel Luengo, Gobernador Civil de esta provincia.

Carnaval

La ligera lluvia de ayer hizo que nuestras calles fueran poco transitadas por causa del barro, viéndose muy pocas máscaras.

Los bailes estuvieron bastante animados y es probable que también lo estén mañana como última fiesta del carnaval de este año que por ahora se presenta muy húmedo, quitando con ello ocasión de que sea más animado.

El tiempo

El día de hoy, á pesar de haber aparecido el sol por breve rato, se ha presentado encapotado y húmedo pero á mediodía se ha despejado.

La temperatura es bonancible inclinada á los estados atmosféricos que preceden á la estación florida. El termómetro á mediodía marca 18.º

Enfermo

Se halla gravemente enfermo don Juan Bautista Esteve, padre político de nuestro querido amigo acreditado comerciante de esta ciudad D. Arturo Mestre.

Anoche se le administraron los Santos Sacramentos, y le deseamos el correspondiente alivio para satisfacción y tranquilidad de su atribulada familia.

Fallecimiento

Ha fallecido en Barcelona D. Mateo Llasat y Puig, persona que gozaba de muchas simpatías en esta ciudad por sus bellas prendas personales.

A toda su apreciable y distinguida familia damos nuestro más sentido pésame, deseando que el alma del finado haya sido acogida en el seno de la gloria.

Ha fallecido en el pueblo de Castellá, provincia de Barcelona D. José Abarcas, padre del Rdo. D. Juan Abarcas Pbro. que hace poco había obtenido un Beneficio en aquella población.

Su muerte fué edificante, recibiendo con gran fervor los Santos Sacramentos.

El finado era hijo de ésta ciudad donde tiene muchos parientes á quienes damos nuestro sentido pésame.

Nuestro particular amigo el conocido comerciante de Reus, don Luis Quer Cugat, presidente de la Cámara de Comercio de aquella ciudad é investido de otros importantes cargos, falleció anteayer.

Muy sinceramente nos asociamos á la honda pena que en estos momentos aflige á la distinguida familia del señor Quer, á la que enviamos nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Repatriados

En el tren del mediodía de hoy han pasado unos 250 repatriados que se dirigen á sus respectivas casas.

En Artana

Se halla ya instalado en la iglesia de Artana el magnífico altar construido en el taller del inteligente industrial Sr. Benet de la Plaza de Tetuán de esta ciudad, con arreglo al plano del Ilustrado Arquitecto municipal D. Juan Abril.

La instalación ha sido en aquel pueblo un verdadero acontecimiento que se conmemoró con una espléndida función religiosa organizada por la ardiente piedad del Cura párroco de Artana, Rdo. D. Emilio Llorens, cuya abnegación y celo apostólico han dotado á su iglesia de una joya artística de gran valía, que allí brillará como glorioso testimonio de la fe católica de un pueblo digno de imitación y aplauso.

«Hispania»

El último número de la notable revista *Hispania*, que con tanto éxito viene publicando el conocido editor D. Hermenegildo Miralles, resulta superior, si cabe, á los números anteriores, puesto que además de un sumario escogidísimo y nutrido, ofrece entre otras mejoras la de llevar una artística cubierta dibujada por el eminente arquitecto don Luis Domenech y en cuyas caras interiores se da cuenta, en diversas secciones, del movimiento literario y artístico de la quincena, ya en lo relativo á espectáculos teatrales, publicación de libros, etc. etc.

Entre los notabilísimos trabajos que componen este precioso número, sobresalen un artículo de actualidad, sobre Roskin, escrito por Pompayo Gener, y otro dedicado al «Orfeo Cata-

Almanaque Bailly-Bailliere

Precio seis reales

Representante de la casa editorial

LIBRERIA MESTRE

ROSA II-TORTOSA

á, con motivo de la serie de conciertos del Liceo en que próximamente tomará parte. Este artículo, debido á la pluma de E. Suyol, va ilustrado con un considerable número de fotografías representando los principales personajes del «Orfeón», diversos departamentos de la casa en que la institución está instalada, grupos de orfeonistas, etc.

Además de estos trabajos, constan en el sumario los siguientes:

«Portada», por Mir; «Apuntes de mi cartera», por Regoyos; «Susana y los dos viejos», por Vázquez; «El maestro Millet», por Ramón Casas; «Cansó Montayença», por Luis Millet; «La tristeza del suburbio», por Gosé; «Motivo ornamental», por Triadó, etc. etc.

Un periódico de Cuba

Hemos recibido el número 128 de *La Opinión Catalana* que publican en la Habana los ilustres patricios catalanes que moran en aquella isla que nos arrebatara la inicua perfidia de los yankees.

Son muy dignos de aplauso aquellos esforzados patriotas que allende los mares sostienen el amor á la madre patria á semejanza (si bien con mejor fe) de las antiguas vestales que guardaban el sacro fuego en los áureos pebeteros de la antigua Roma.

Mas, aunque con espíritu apenado recordamos la sangre vertida en Cuba por nuestros soldados, es algo consolador ver como allí hermanos queridos nuestros siguen ejercitando las energías y virtudes de nuestra raza que civilizó aquella isla y otras naciones de América, mientras ofrecen noble apoyo y hospitalidad á cuantos el infortunio obligue á emigrar con el fin de buscar el sustento en aquella apartada región, donde tantos héroes sucumbieron defendiendo el honor de la patria española, víctima de la negra ingratitud de muchísimos cubanos.

Esta Redacción se complace en enviar un cordial saludo á nuestros queridos patricios de la Habana, que tan dignamente siguen mostrando ante el mundo entero el amor á España, á la humanidad y al progreso moral y material que ilustra, vivifica y esclarece.

Aviso importante. Reemplazos

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 90 de la ley de reemplazos de 21 de Octubre de 1896, los mozos alistado en los tres últimos años, á quienes se otorgaron exenciones ó excepciones de las comprendidas en los artículos 83 y 87 de la misma deben presentarse al acto de la clasificación ó declaración del soldados del año corriente, que tendrá lugar en Tarragona el día 4 del próximo mes, á las nueve de la mañana, pa-

ra serles aquellas revisadas en el modo y forma que previene el artículo 100 de la precitada ley.

Colombófila de Cataluña

La Sociedad Colombófila de Cataluña ha publicado una Agenda que llamará seguramente la atención de todos los aficionados á las palomas mensajeras.

Forma dicha Agenda un elegante tomito de 32 páginas, que contiene interesantes noticias sobre la Sociedad los puntos de suelta de los viajes educación y concursos y las fechas en que han de celebrarse. Hay además varias páginas destinadas á anotar la llegada de las palomas, así como las que quedan sin viajar, el estado de reproducción, el de pichones y cuantos datos pueden convenir al aficionado.

Va ilustrada con el mapa de la parte de España que han de recorrer las palomas, la vista del pabellón de la Sociedad y una mensajera de excelente tipo.

Sufragio

Desde el día primero al 30 del próximo mes de Marzo, se celebrará todos los días en la iglesia de San Blas á las ocho y media, una misa gregoriana en sufragio del alma del que fué nuestro querido amigo D. Felipe Tallada y Bages, fallecido en Noviembre del año último.

R. I. P.

«El Mundo Agrícola»

Hemos recibido el núm. 66 de esta importante publicación que ve la luz en Barcelona los días 5 y 20 de cada mes en la que se hallan expuestos todos los adelantos agrícolas.

Manjar blanco

Lo encontrará el público superior de leche de almendras, en la acreditada confitería de los Hijos de Antonio Matheu, Travesía de la calle del Angel á la Plaza de la Constitución, número 6.

Nuevo concurso

Nuestro querido amigo don José María Bernis (Puente Piedra 1) abre un nuevo concurso para premiar el trabajo en prosa ó verso, escrito en catalán ó castellano que con más originalidad anuncie las tintas GIOR'S INKS LONDON, de las que es depositario exclusivo en Tortosa.

Se deja en entera libertad á los concurrentes á dicho certamen para que escriban su trabajo en forma de diálogo, soneto, historieta en prosa ó verso, cuento, poesía etc. etc, siendo preferido en igualdad de mérito el de más reducidas dimensiones.

Los premios ofrecidos son:

1.º Fortunata y Jacinta, (Galdós) 4 tomos encuadernados.

2.º Un tomo elegantemente encuadernado del Teatro Moderno.

3.º Una magnífica lámina de grandes dimensiones, tirada á 12 tintas, representando una alegoría de la Regeneración.

Además el jurado se reserva el derecho de conceder los accésits que estime convenientes.

Las composiciones premiadas se publicarán en un folleto del que se entregarán 25 ejemplares á sus autores.

Los trabajos se remitirán en la forma de costumbre á la librería Bernis (Puente Piedra 1).

Fine el plazo para la admisión de pliegos el día 15 de Marzo, á las 8 de la noche.

El Consutorio Médico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arsenal, número 1, en su deseo de continuar estando á la altura de los más renombrados que de su índole existen en las grandes capitales de Europa y América, ha echo venir de Paris al doctor Roux, miembro de la Facultad de Medicina de la Marina de Brest y exmedico honorario «ginecólogo» del Hotel Dieu, de Paris; y de Sevilla, á D. Jose Aceituno, eminente tocólogo, para en union de la obstétrica italiana señora Cabezzuti, seguir y ampliar la sección de obstetricia, ginecologia, y pediatria (asistencia á partos, y enfermedades de los niños.)

Al efecto, y para mayor comodidad de los enfermos de provincias, ha establecido un nosocomio—cuyo edificio situado en medio de un frondoso jardín, reúne todas las condiciones y confortables aconsejados por la higiene—en el hermoso barrio de la Prosperidad (Madrid), donde admite enfermos pensionistas de 5 á 15 pesetas diarias.



COMIDAS PARA EL 27 DE FEBRER
POR LEON LOTY

Almuerzo.—Huevos al plato.—Salmón á la marinera.—Hígado de ternera á la italiana.—Manos de carnero con salsa blanca.—Postres.—Vinos.—Café.—Comida.—Sopa de albondiguillas.—Chuletetas de ternera á la milanesa.—Pollos á la cazadora.—Conejo asado.—Ensalada de lechuga.—Compota de peras.—Postres.—Vinos.—Salmón á la marinera.—Es sencillamente, salmón cocido al caldo corto y presentado nadando en una

salsa vinagreta fria ó caliente, con acompañamiento de ostras frescas, anchoas y cuanto se le antoje añadir en clase de mariscos, al jefe de cocina.—Pollos á la cazadora.—Escójanse dos pollos, córtense en trozos, y rehóguense en un plato de saltear en que se haya echado un poco de manteca fina, dos cucharadas de buen aceite común, pimienta y sal. Terminado el rehogo, se añadirán dos copas de vino blanco, tres escaluñas picadas, un puñado de setas, también picadas, perejil, una cucharada de salsa de tomates y otra de salsa española. Despues de dejar que cueza largo rato se servirá la preparación bien realzada con un condimento fuerte.

Telegramas

La cuestión catalana

La Epoca, comentando el suelto que estamafiana publica *El Imparcial* admitiendo la posibilidad de que el señor Sanz Escartín no vuelva á Barcelona, dice que esta autoridad ha reprimido con energía los excesos catalanistas, y que el Gobierno está satisfecho de su conducta.

Añade que la prensa ha exajerado mucho lo ocurrido en esa región.

El Heraldo dice por su parte que no sabe si el señor Sanz Escartín volverá á Barcelona, y que se habla de próxima combinación de gobernadores.

Portacoell

La prensa de la noche publica una exposición de los estudiantes valencianos, pidiendo axilios para el sanatorio de Portacoell.

Ladysmith

Paris, 25

En Londres se empieza á durar de que el general Buller pueda socorrer á Ladysmith.

La guerra anglo-boer

Paris, 25

Las noticias de Londres acerca de la situación del general Kronjer son contradictorias.

Se teme que el general boer no pueda romper el círculo de fuego que lo envuelve.

En la acción del día 22 el general Buller perdió 17 oficiales.

El presidente del Transvaal ha entregado 15 000 proyectiles de diferentes calibres.

La prensa alemana elogia al general Cronje.

La incertidumbre que acerca de la situación del general boer reina en Londres se interpreta en sentido favorable para los transvaalenses.

Algunos periódicos han emprendido una campaña pidiendo de que se ponga término á la guerra por medio de una intervención.

Imp de José L. Foguet, P. Hospital, 5.

Librería Religiosa

Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con su

correspondiente índice

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico

Su precio 3'50 Ptas. uno

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORESO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.

Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios propios para campo.

Zapatos de goma para barros y días de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad.

Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA



CONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las

Exposiciones de SUEZ y del CAIRO.

Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad quien los usa una sola vez. No contienen ópio ni morfina.

De venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.